
 

Bündnis 90/Die Grünen Schöneck: 
Mitmachantrag „Sauberhaftes Schöneck“ 2024 

 

1. Bewertung der vorgegebenen Vorschläge 

 

2. Weitere Freitextanregungen aus der Umfrage 

 

Reduzierung der Gebühren an der Kleinmüllsammelstelle.  Jeder Müll welcher vom 
Bauhof entfernt werden muss, kostet ein Vielfaches.  
 
Beispiel: Niederdorfelden ! Dort ist die Entsorgung sogar kostenfrei!  

- Änderung der Sperrmüllpolitik. Gratis Abholung 1x pro Halbjahr reicht nicht. 
Vielleicht eher 1x pro Quartal? Oder man kann x-Mal gratis an der 
Kleinmüllsammelstelle abgeben? So ändertest wenigstens nicht wieder im Fluss 
oder Wald o.ä. 
 
- Kleinmüllsammelstelle sollte auch Schadstoffe annehmen oder das 
Schafstoffmobil sollte verlässlicher kommen und auch alles annehmen. Ich habe zu 
oft gesehen, dass Farben und Lacke in der Natur gelandet sind 



Ich kann adhoc nicht sagen, wo Mülleimer fehlen. Es fällt mir unterwegs auf,wo ich 
denke, da fehlt einer.  Aschenbecher finde ich gut, wenn sie genutzt werden  

Systematische Istaufnahme, die periodisch wiederholt wird. Nur so kann ermittelt 
werden, ob wir überhaupt ein generelles oder "nur" ein punktuelles Vermüllungs-
Problem haben. Die Aufnahme könnte z.B. durch "Straßen-Patenschaften" der 
Einwohner mit einem Online-Fragebogen erfolgen und durch Ehrenamtliche 
ausgewertet werden. Hieraus leitet sich dann die Kosten-Nutzen-Relation für 
einzelne Maßnahmen ab, was für die Entscheidungsfindung relevant sein sollte. 

Praxis-/Anschauungsbezogene Aufklärungskampagnen in den Schönecker 
Kindergärten und Schulen, wieder"kehrend" 1x pro Jahr 

Mehr Mülleimer an der Hohen Straße, auf der Hauptstraße, am Bürgertreff, an 
Schule und Kindergarten, im Wald sowie den Supermärkten (dort ist es besonders 
schlimm) 

Erweiterung der Öffnungszeiten der Kleinmüllstelle für die Abgabe von 
Papier/Pappe oder Elektrogeräten. 

Vorträge der Grünen um an die Vernunft der Menschen zu appellieren 

Bahnhof Oberdorfelden. Zweiter Mülleimer oder größerer Mülleimer häufiger leeren  

Die Bushaltestelle am Bürgertreff ist an der falschen Stelle. Morgens drängen sich 
40 Kinder und werfen ihren Müll überall hin. Die Alte Stelle in der Wachenbuchener 
Strasse würde vieles entlasten, auch das Kippen und Müllproblem 

Weitere Mülleimer find ich eine tolle Möglichkeit um Schöneck sauber zu halten.  
 
Wichtiger als ein Mülleimer ist aber die Art der Mülleimer. Viele Tiere haben sich 
inzwischen ihr urbanes Zuhause gesucht und nutzen Mülleimer als Futterquellen.  
 
Hier sollte man mit entsprechenden Mülleimern dafür sorgen, dass Raben und 
Waschbären nicht so einfach an den Inhalt kommen und dann der Inhalt nicht 
verteilt wird.  

Einführung von Mehrweg Gastro Verpackungen, wie z.B. von Recaddy angeboten 
wird. 
 
Weitere Mülleimer sind ratsam an dem Fuß-Radweg zwischen Kilianstädten und 
Mittelbuchen. 

Hundekot besser vermeiden  
 
Feldstraße raus 



Es ist traurig, daß man solche Maßnahmen ergreifen muß. Sie kosten Geld und 
führen meistens nicht zum entsprechenden  
 
Erfolg. Wo bleibt die Erziehung und das Verantwortungsgefühl unserer Mitbürger. 
Sieht das bei ihnen zuhause auch so aus? 
 
Man sollte es ihnen nicht so leicht machen. In Honkong wird jede weggeworfene 
Zigarettenkippe bestraft! 

Im mängelmelder habe ich vor Wochen schon eingegeben: zusätzliche 
Hundekotbeutelstation Am Stärkel/Ecke Hanauer Straße und Neuer Weg 

Mülleimer fehlen überall in Oberdorfelden. Speziell auch neben Glascontainern 
würden sie Sinn machen. (+Überwachungskameras , um Idioten beizukommen, die 
dort ihren Müll hinterlassen. -  
 
Öffentliche Aschenbecher müssen regenfest sein! -  
 
Plakatwettbewerb und Quiz super! Auch für Kinder. - Aufsteller (Informatives Quiz) 
an zentralen Punkten. - Kippenrecycling-Projekt unterstützen. 

Mülleimer haben wir echt genug. Nur was bringts wenn die Leute ihren Müll 
daneben schmeißen? Siehe Bahnhof! Eine Katastrophe ist die illegale 
Müllentsorgung in den Feldern. Vorallem von Katzenstreu, was in Oberdorfelden oft 
vorkommt Richtung Fischteiche. Setzen Sie sich daher bitte dafür ein das wir vom 
Müllwiegen wegkommen. Dann würden die Leute den Müll vielleicht eher in ihre 
Tonne zuhause werfen anstatt ins Feld.  

Mülleimer Ende Wasserweg fehlt 
 
Mängelmelder super, aber recht kompliziert und leider ohne Rückmeldung  

- Grundsätzlich sollte es an allen Sitzbänken öffentliche Mülleimer geben. Im 
Schönecker Wald gibt es z.B. keine. 
 
- Anschaffung eines Saugers für Zigarettenkippen u.ä. für stark verschmutzte 
Ecken. 
  

Ihr müsstet die Leute, z.B. an der Bank am Bahnhof Kilianstädten oder am Roten 
Weg direkt ansprechen und informieren. 

Anstatt eines Plakatwettbewerbs könntet ihr auch einfach vorhandene Kampagnen 
nutzen. Da gibt es doch bestimmt gutes Material und das Rad muss nicht neu 
erfunden werden. 



Kostentransparenz: Was kosten die einzelnen Maßnahmen in Erstellung und 
Unterhalt? Was kostet alternativ die Müllsammelaktionen durch Gemeinde 
Mitarbeiter?  

Viele sehen den Müll gar nicht mehr. Überall fliegt inzwischen was rum. Über 
Zigarettenkippen regt sich kaum noch einer auf. Dabei sind die so giftig für die 
Umwelt und über Wasser und Nahrung auch für uns. Information der Bürger ist 
wichtig! 
 
Mülleimer fehlen an 90% der Parkbänke in Oberdorfelden: Um den Wald, auf der 
Ecke Hochstädter Straße/Hessenstraße, vor dem Friedhof, an der Mitfahrerbank  
und gegenüber vom Teo. Beim 
 
Teo selbst quillt der Mülleimer oft über und alles fliegt rum. Die Grünanlage sieht 
entsprechend aus.   
 
Nötig auch an Raucherecken. 
 
QR-Codes an den Mülleimern sind eine einfache und sicher wirksame Sache! 
Sofern die Meldung dann auch Beachtung findet. 
 
Möglichkeiten finden den Bauhof mehr zu motivieren. Den Ruf des Bauhofs 
dadurch verbessern. 

Die Abfalleimer fehlen vor allem an den Sitzbänken. In Oberdorfelden z.b. in der 
nidderauer str. An der Mitfahrbank. Oder an der Bank im Feld Richtung Angelteiche. 

Würde ja Sinn machen überall wo Bänke sind auch Mülleimer hin zu stellen z.b a 
 
Gegenüber der Nidderhalle oben am Wald 2x am neuen klaa Dorfelder Platz der ist 
ja leider bei der neuanlegung verschwunden.  

Zur Vermeidung der " broken Window" Theorie müssten die Wegesrände und die 
Verkehrsinseln von Unkraut befreit werden und die Anpflanzungen gepflegt werden. 
Wo es so unordentlich aussieht wie in Schöneck, da wirft man  schneller etwas 
einfach weg. 

Drakonische Strafen für Umweltverschmutzung wie Vermüllung der Natur durch 
abstellen von Haus- und Sperrmüll. Auch das Entsorgen von Fastfoodtüten aus 
dem Autofenster sollte hart bestraft werden! 

Gut wäre, wenn auf die Organisatoren des Laternenfestes eingewirkt werden 
könnte, das Laternenfest müllärmer zu veranstalten. Nach dem Fest 2024 führten 
die Aufheber auf dem Platz eine Müllsammelaktion durch, um die 
Hinterlassenschaften zu beseitigen. Auch anlässlich des Cleanupdays im 
September wurden noch große Mengen an "Glitzer-Material" aus den Beeten rund 
um das Rathaus gefischt, vermutlich wurden diese während des Umzugs "verteilt". 

 


